



La vie à Sainte Alix

Du cœur au cœur de notre monde

numéro 2

1^{er} mars – 12 avril 2024

Edito

Sur le chemin de Pâques, petit mode d'emploi

1. Mettons le cap sur la **Parole de Dieu**, la meilleure **boussole** certainement. Et bougeons, comme Jésus en perpétuel mouvement.
2. Tentons le bel **équilibre confiance/vigilance**. Trop de confiance peut réserver de lourdes déceptions mais trop de vigilance nous rend craintifs. Or, sur un chemin, il s'agit d'avancer. Osons ajouter un brin d'**audace**.
3. **On y va !** ...vers Pâques, cette expérience de Vie à laquelle nous sommes invités.

C'est un chemin de **découvertes** et de **rencontres** avec le Seigneur et avec les autres. Car nous ne marchons pas seuls.

Il ne s'agit pas d'une performance. N'oublions pas ceux qui restent désespérément à l'arrière, tellement à l'arrière que nous ne les voyons plus. Ces millions d'humains dans une souffrance extrême, une foule anonyme ? Comment leur donner un nom ?

Ils sont simplement et essentiellement nos sœurs et frères en humanité.

Sur le chemin de la Vie, prenons-les par la main, celle de la prière.

Le comité de rédaction

Vous trouverez dans ce journal :

Edito p1

Le Carême : mérite à la grâce p 2

Vie de la paroisse p 4

Echos du conseil paroissial p 9

Echos de l'équipe pastorale p 11

Synode 2021-2024 : synthèse du rapport p 13

Agenda p 18

Solidarités p 23

Nos peines – Nos joies p24

Nos intentions de prière p 25

Horaire des messes, prières, Semaine

Sainte p 26

Contacts p 28

LE CARÊME : DU MÉRITE A LA GRÂCE

On compare souvent la vie chrétienne à une course d'obstacles ou à un "parcours du combattant" dont le but est de nous aider à réussir les épreuves qui conduisent et qui donnent accès à la Vie éternelle. Et parmi les étapes les plus importantes, il y a **le Carême**.

Nous voici donc en Carême avec son cortège d'ascèses et de pénitences qui fait que ce temps n'a pas souvent bonne réputation dans nos communautés chrétiennes.

- Et si ce temps de Carême était l'occasion de **poser un autre regard** sur la vie chrétienne ...
- Et si ce temps de Carême nous invitait à **faire les corrections de trajectoire nécessaires** pour ne pas se tromper de conversion...

Voici, me semble-t-il, quelques balises pour la route.

a) Il faut d'abord se rappeler que le Carême n'existe que dans la lumière de Pâques. Le but est de nous habiller le cœur et l'esprit pour mettre Pâques au cœur de toute notre vie chrétienne. Et cela se prépare.

b) Le Carême se déroule durant 40 jours. Le chiffre "40" a une portée symbolique qui correspond, dans la Bible, à un temps d'accomplissement.

- Ce sont **les 40 ans du Peuple de Dieu dans le désert** et qui marche vers la Terre Promise. C'est ***l'Exode***.
- Ce sont aussi **les 40 jours du Christ tentés par Satan** - le diviseur - au début de sa vie publique. Et cela se passe aussi dans le désert.
- Ce sont encore **les 40 jours du Carême** ou les 40 jours qui séparent Noël du 2 février, fête de la Présentation de Jésus au Temple, sans oublier le temps pascal qui va de Pâques à l'Ascension.

Mais 40 semaines, c'est aussi le temps de la grossesse qui précède la naissance de l'enfant ... et cela nous dit que cette quarantaine (qui n'est pas une mise en quarantaine !) est d'abord un temps de gestation et d'enfantement. C'est le temps de l'Espérance qui est toujours du côté de la vie et non pas de la mort.

c) Ce Carême est aussi le temps de la solidarité et du partage, de l'entraide et de la fraternité pour que "notre terre tourne plus juste". Ce sont les seuls remparts contre la guerre et toutes les violences.

d) Mais ce n'est pas tout ! Pourquoi la conversion - au sens du changement de cap - est-elle si importante ?

- Serait-ce parce que nos efforts et nos pénitences nous permettent de montrer à Dieu que nous méritons vraiment d'être aimés et sauvés par Lui ?
- **Ou bien** la conversion est-elle notre façon de nous ajuster à l'Amour de Dieu, infini, inconditionnel et gratuit qui nous dit que "nous sommes sauvés", c'est-à-dire libérés des servitudes du mal et de la mort ?

Il nous faut passer du mérite à la grâce, du "pour" (être sauvé) à "parce que" (nous sommes sauvés).

Ce n'est pas pour autant que c'est moins exigeant mais **il s'agit de l'exigence de l'amour et non pas de la peur du jugement.** Certes, nous pouvons refuser ce don du "Salut" de Dieu. **Nous sommes libres** ... jusque-là, en sachant -l'expérience peut l'attester- que ce refus de Dieu nous privera de ce qui fait le cœur de notre dignité humaine : la joie de se savoir aimé et libéré de toutes nos servitudes (*la Bible parlera des esclavages et du péché*) du mal et de la mort.

Puissions-nous, en ce Carême, garder au cœur l'émerveillement de nous savoir à ce point rejoints par Dieu qui nous revêt de toute son aimante présence. Le Carême, alors, devient **un chemin de Béatitude** éclairé par la lumière de sa Miséricorde et de sa tendresse. C'est **la joie de croire** qu'en Dieu, rien n'est perdu et personne n'est exclu. **Nous voici au désert** sur le chemin de l'Exode qui conduit à Pâques. C'est un lieu aride et décapant car **on ne triche pas dans le désert.** C'est un lieu de Vérité où peuvent se faire des choix essentiels. Dieu nous y fixe rendez-vous pour **sceller l'Alliance** qui est source de Vie.
Bon Carême

Abbé Philippe MAWET

Vie de la paroisse : récit d'un évènement passé

Tous, tout près de toi, Seigneur...

Dieu qui accueille, reçoit, écoute, console, qui offre tout son Amour... Se rapprocher de Lui en se laissant guider, aimer et pardonner. Le samedi 20 janvier, rassemblés dès 13.45', à l'église Sainte Alix, les enfants de la première année de préparation à la Profession de Foi et à la Confirmation (KT1), ont vécu leur après-midi de retraite avec, en son cœur, le sacrement de Réconciliation.

Après avoir découvert la parabole du Père Miséricordieux, jouée au théâtre par l'équipe des catéchistes KT1, les enfants se sont préparés, en petites équipes, à recevoir le sacrement de Réconciliation, grâce aux six prêtres présents auprès de chacun.

Par après, les enfants ont découvert le Credo en préparation de leur Profession de Foi qu'ils prononceront le mercredi **29 mai 2024**.

C'est par l'Eucharistie de 18.30', que les enfants ont pu rendre grâce pour cette magnifique rencontre remplie de joie et d'émotion. Une quinzaine d'acolytes ont servi cette célébration empreinte de beaucoup de confiance.

Merci à chacune et chacun pour tout ce qui a été vécu dans la prière et la certitude d'être aimé(e)s.

Joël Muller

Les 20-21 et 27-28 janvier : retraite et profession de Foi des enfants se préparant à la confirmation à Sainte Alix

« Un mystère qui se dévoile petit à petit »

C'est, par ces mots, que le Père François, moine de l'abbaye de Maredsous, a débuté la récollection préparatoire aux professions de foi des 61 enfants de Sainte Alix.

L'icône de la Trinité fut ainsi dévoilée aux enfants, leur permettant de rentrer dans ce mystère pour mieux rencontrer chacune des 3 Personnes qui n'en font qu'Une.

Un Père Tout-Aimant; Jésus-Christ, ami, guide et exemple pour notre quotidien; l'Esprit Saint, murmure mais aussi force dans notre vie.

Chaque enfant s'est laissé toucher par les qualités et caractéristiques de ces 3 personnes et a ainsi pu écrire sa profession de foi à cette étape de sa vie de chrétien.

Une mise en commun de leur crédo a ensuite permis d'aboutir à une profession de foi par équipe qui fut lue solennellement le dimanche des célébrations devant la communauté réunie.

Puisse chacun des enfants poursuivre cette quête de Dieu et prendre goût à découvrir tout au long de sa vie les richesses du trésor de la foi. C'est le souhait des catéchistes !

Merci à toute la communauté paroissiale qui, par ses prières, ses chants, sa participation à la préparation de ces événements, a contribué à faire de ces moments partagés des temps forts sur le chemin de notre foi commune.

Martine et Thierry Bassem

Dimanche 11 février : sacrement des malades : Seigneur, c'est Toi qui nous relèves...

Le Sacrement des Malades est un moment privilégié où le regard de Dieu et le regard de l'homme peuvent se rencontrer, dans la **CONFIANCE**. Il est une caresse de Dieu pour ceux qui sont malades. Ce sacrement **COMMUNAUTAIRE** prend tout son sens lorsqu'il est célébré en présence des proches (famille, paroisse, quartier...).

Il est avant tout un signe d'amour du Père qui donne sa **FORCE** et sa **PAIX** à ceux qui sont fragilisés. Pour nous aider à l'accueillir, il est bon de se préparer en méditant les paroles du rituel qui sont adressées à chaque personne malade :

« Nom par cette Onction Sainte, que le Seigneur, en sa grande bonté, te reconforte par la grâce de son Esprit ». Amen

« Ainsi, t'ayant libéré de tout mal, qu'Il te sauve et te relève ». Amen

Une main tendue, un sourire apaisant, une oreille attentive, un cœur compatissant, un bras qui offre son soutien... être là au creux de chaque détresse, de chaque souffrance...

C'est le dimanche 11 février 2024, journée mondiale des Malades, que s'est vécu le sacrement des malades au cours de l'Eucharistie de 09.30', comme chaque année autour de la fête de Notre Dame de Lourdes.

L'équipe de la Pastorale des Malades avait préparé cette rencontre avec beaucoup de soin et d'attention.

Mot d'accueil, homélie adressée aux personnes en souffrance, intentions adaptées, méditation après la Communion, prière offerte à

la quarantaine de personnes ayant demandé ce sacrement qui reconstruit, qui redonne confiance.

« Nous sommes venus au monde parce que Quelqu'un nous a accueillis, nous sommes faits pour l'Amour, nous sommes appelés à la Communion et à la fraternité. Cette dimension de notre être nous soutient particulièrement dans les moments de maladie et de fragilité. » Pape François.

Toutes et tous accueillis dans nos prières et nos pensées, tous en quête d'une guérison physique ou intérieure dans la certitude que Dieu accompagne toujours...

Brigitte Bareel et Joël Muller

Mercredi 14 février : Mercredi des Cendres

« Prie ton Père qui est présent dans le secret. »

Revenir à l'essentiel, avancer vers le cœur de la foi, vers la lumière de la résurrection, grandir et cheminer ensemble.

« Convertissez-vous et croyez en l'Évangile. »

La liturgie de ce mercredi 14 février 2024 nous a fait entrer dans le temps du Carême. Au cours des célébrations de 08.00' et de 19.00', le geste de l'imposition des Cendres nous a permis de commencer une vie nouvelle à l'image du Christ ressuscité.

C'était également la joie de faire découvrir **notre thème du Carême** : « **Que ma vie soit prière...** »

Au terme de la célébration de 19.00', où une assemblée très nombreuse était présente, ceux qui le souhaitaient ont pu se retrouver autour du traditionnel bol de riz en cette journée de jeûne, de prière et de partage. Temps tourné vers la solidarité envers les plus démunis de nos sociétés et de nos quartiers, temps pour se rapprocher de Dieu, temps pour décider de réparer les liens abîmés avec une sœur ou un frère, un temps pour faire plus...

Toutes et tous en chemin vers la Vie !

Joël Muller

Conférence Entraide & Fraternité : lumière sur le Sud-Kivu

Ce mercredi 21 février en la salle paroissiale, Benoît Schoemaker, un animateur de « Entraide et Fraternité » est venu exposer le thème de la campagne de Carême 2024. Celle-ci porte sur l'extraction minière et son impact sur l'agriculture paysanne au Sud-Kivu. Ce thème sera

développé dans un prochain bulletin de « La Vie à Sainte-Alix » au moyen d'un dossier.

Retenons d'ores et déjà que dans cette problématique les tensions entre le secteur minier et le secteur agricole ne se limitent pas à des questions locales. Plusieurs nations tentent de s'assurer leur approvisionnement en matières premières stratégiques. La recherche du gain et la convoitise de la société de consommation pour des produits à base de métaux rares sont les principales causes des désordres sociaux, économiques et environnementaux dans la région des Grands Lacs.

L'idée d'une croissance économique sans bornes n'est pas compatible avec le fait que les ressources de notre terre sont limitées. Il est donc indispensable de remettre le modèle de fonctionnement de l'économie mondiale en question. Le carême nous invite à opter pour la voie de la sobriété.



Depuis plusieurs années déjà, « Entraide et Fraternité » défend, entre autres, la cause de la population du Sud-Kivu.

L'ONG travaille sur le plan politique auprès des autorités locales mais aussi auprès des instances de la Belgique et de l'UE afin de faire valoir les droits de ces communautés.

D'autre part, « Entraide et Fraternité » soutient financièrement des projets mis sur pied et exécutés par des associations au Sud-Kivu avec qui elle travaille en partenariat.

Notre soutien à ces projets (et ceux développés dans 9 autres pays) pourra se faire par un don lors des collectes du 10-11 mars et du 23-24 mars prochain. Pour plus d'information : www.entraide.be

Patrick Dubois

Intentions de messe – possibilité de dons

Si vous désirez faire la demande d'une intention de messe, vous pouvez vous adresser au secrétariat paroissial (auprès de Pascale Debruyne : debruyne.pascale16@gmail.com) ou auprès de Joël Muller lors des célébrations du week-end. Normalement, une participation de 15 € vous sera demandée. Cependant, la prière est un don gratuit et doit le rester. C'est pourquoi, une difficulté financière ne peut être un obstacle à une demande d'intention de messe.

Si vous désirez faire un don à la paroisse, pour la soutenir dans ses actions de pastorale et de solidarité ; pour verser votre participation financière aux intentions de messe, un seul compte :

Compte transit de Sainte Alix : BE75 21001308 52 51

En communication, nous vous prions d'indiquer la raison de votre versement (exemples : intention de messe pour Martine Dupond le 02 02 24 ou don pour la pastorale ou don pour le chauffage de l'église).

Un tout grand merci pour votre générosité et le soutien financier à nos actions.

Echos du conseil paroissial du 5 février 2024

Que dire sur ce qui s'est passé depuis de le dernier conseil paroissial (d'octobre)

Il y a eu aussi le concert de Samedi Melody, c'était une chouette initiative. La parution du bulletin paroissial n'est pas aussi régulière que la version précédente donc il manque des informations mais le bulletin donne satisfaction.

Par rapport au dimanche des curieux :

L'idée est bonne et le nom un petit peu dommage. Le thème peut être accrocheur pour les plus jeunes... On a vu des gens qu'on ne voyait pas d'habitude. L'église était pleine.

Par rapport à notre nouveau référent paroissial (Père Jean-Marie):

Le Père Jean-Marie fait beaucoup d'efforts pour être bien compris. La qualité de ses homélies est appréciée. Il aime chanter et quand l'assemblée chante aussi.

Le Père Jean-Marie apprécie de déléguer des tâches aux laïcs.

Absence de enfants en catéchèse lors des messes de Noël :

Les dimanches matin, il y a une certaine forme de désertification de l'assemblée. Il y en a qui sont partis ailleurs (d'autres paroisses). Ce qui s'est passé à Noël est donc à l'image des dimanches.

Les responsables de catéchèse pourraient envoyer un mail d'invitation **(on peut déjà le faire pour Pâques)**.

Crèche de Noël

Les permanences de la crèche à Noël ont été condensées et c'était beaucoup plus réaliste. C'était mieux.

Faudrait-il changer la crèche, pour la renouveler ? **Il faut faire un appel à projet... Si pour fin juin, une idée, un petit peu concrète pour renouveler ou changer la crèche, n'est pas proposée (via Christine), Noël 2024 sera avec la même crèche.**

Professions de foi lors de messes de dimanche matin

C'était appréciable que les professions de foi des KT2 se passent à la messe dominicale de 9h30 mais il y avait moins de paroissiens.

Quels projets souhaitons-nous lancer en paroisse pour faire communauté ensemble et la faire grandir ?

Il pourrait y avoir un mouvement d'un groupe qui irait vers Sant' Egidio.

On pourrait faire un dimanche autrement. Il pourrait y avoir un dimanche avec les italiens. On pourrait marcher en petits groupes, un dimanche pour se rencontrer. Ça s'est déjà fait jusqu'à La Cambre, il y avait des choses à faire pour se rencontrer. Proposer une rencontre entre les unités scoutes italiennes et Sainte Alix. 2025 est une année jubilaire, il y aura moyen de trouver des occasions de faire communauté.

- Une idée : clôturer l'année pastorale en se donnant rdv vers 10h pour un petit déjeuner en commun (auberge espagnole) puis on va ensemble célébrer avec la communauté italienne. *Ndlr : cela se fera le 16/06*
- On pourrait prévoir quelque chose pour la venue du pape. *Ndlr : il devrait y avoir quelque chose, on attend le calendrier officiel*
- Le pape invite donc à ce que 2024 soit une année de prière. Dès lors, l'équipe liturgique a choisi comme thème « Que ma vie soit prière ».
- Est-ce qu'une fois dans l'année, les jeunes de Pizza-KT pourraient être intégrés dans la préparation de la messe de 9h30.

On pourrait inviter les responsables des groupes de signaler les personnes plus âgées qu'on ne voit plus pour qu'on garde un lien via l'équipe de la pastorale des malades et personnes seules... Ce sont des visites non confessionnelles au nom de la paroisse... Il faut aller vers eux. Rappeler que nous sommes tous des veilleurs dans notre quartier. **Il faudrait relancer une pastorale de la visite des malades et personnes seules. Il faut retrouver une personne pour coordonner cela.**

Quels sont les thèmes que vous voulez qu'on aborde en Conseil paroissial ?

- Il faut redonner sa place au sacrement de réconciliation et motiver davantage les paroissiens à le vivre en profondeur. Le Père Jean-Marie en parlera peut-être dans sa conférence...
- Il faudrait que le site internet soit quelque chose d'actuel, ça s'est fort amélioré. On cherche quelqu'un qui pourrait aider et guider dans la mise en place d'un nouveau site.

- Est-ce qu'on pourrait continuer la réflexion sur comment faire revenir des jeunes dans la paroisse ? Qui est prêt à mener cette réflexion ?

Echos de l'équipe pastorale Sainte Alix du 12 février 2024 de

1. Echos équipe liturgique :

Thème du Carême : QUE MA VIE SOIT PRIÈRE... Temps du pardon, du partage et de la prière.

Tous appelés à laisser la prière construire nos vies et habiter nos cœurs. Pendant les célébrations du carême – ce thème sera mis systématiquement au cœur de nos célébrations.

2. Autres actions pendant le Carême

9/3 à partir de 15h30 : le Père Jean-Marie propose un temps d'enseignement sur le thème « Carême, temps de prière, pardon et réconciliation » - 40 min d'enseignement et ensuite temps de partage par petits groupes.

3. Pâques :

Discussion autour des horaires. On fait comme l'an dernier.

4. Echos de l'équipe pastorale d'unité

- Dimanche des curieux : très bonne expérience et à refaire à l'Avent 2024
- Gouter des catéchistes – très positif à refaire avec peut-être une petite formation
- Office du vendredi Saint : à la paroisse St Paul
- Congrès Mission : notre UP y est bien représentée puisque nous exposerons : Le dimanche des curieux et Pizza KT.
- Demande de plus de contacts avec les mouvements de jeunesse : proposition de prendre une célébration en main (toute l'organisation hors choix de l'Évangile) – à la fin cette célébration ils pourront vendre leur artisanat...
- Venue du Pape : envie de mettre quelque chose en place pour cette visite mais il faut attendre d'en savoir plus sur le programme (septembre 24)

5. Echos du conseil paroissial

Différentes idées :

- Petit déjeuner + célébration commune Fr et Italien lors de la clôture de l'année (**ce sera le 16 juin 2024**)

- Annonce des défunts de la semaine lors des célébrations – Philippe fournira la liste à Christine.
- Renouvellement de la crèche : si un projet est proposé fin juin on l'examine. Diverses idées ont été émises ... voir la concrétisation de cela.
- Réconciliation : pendant le carême vendredi de 8h30 à 11h30 Certains ont demandé une célébration. Cela permet à chacun de cheminer. Jean-Marie envisage cette célébration lors de la prochaine année pastorale (avent prochain)
- Pastorale de la santé : il n'y a plus d'équipe de visiteurs de malades – la célébrations du Sacrement des Malades fonctionne bien ainsi que la pastorale des « homes »

6. Evolution des engagements de Marie-Ange Rosseels

Marie-Ange est engagée par le doyenné comme intendante, gestion de l'asbl de l'AOP. : finances et parc immobilier. Christine va reprendre les finances de la pastorale Sainte Alix.

7. Solidarité avec Sœur Agnès

Sœur Agnès est retournée au Burundi après s'être beaucoup occupée du Home Roi Baudouin. La collecte du Jeudi Saint sera à destination des besoins qu'elle a identifiés sur place. Serait-il possible qu'elle nous envoie un texte, des photos, une vidéo ?...

8. Divers

- Enfants de chœur : il faudrait que les enfants soient un peu plus formés – guidés au moins pendant la célébration
- Collecte : il faut peut-être plus attentifs à attendre que la collecte soit terminée – paniers revenus avant le début de la prière Eucharistique
- La Vie à Ste Alix : 350 imprimés pas encore de réimpression + 24 envois courrier et 42 version électronique.
Il faut peut-être relancer les inscriptions pour le papier ou le mailing. Remettre les noms des membres de l'équipe pastorale dans le prochain numéro.

L'équipe pastorale de Sainte Alix est composée de 10 membres :
Le Père Jean-Marie Mwamba (prêtre référent pour Sainte Alix),
Christine Scheerens (RUP), Marie-Ange Rosseels, Michel et Elisabeth Taymans, l'Abbé Philippe Mawet, Evelyne Stulemeyer, Jean-François Coppietters, Sœur Nathalie Champ, Gaëtan Daubechies

Synode 2021-2024 « Marcher ensemble sous la conduite de l'Esprit Saint » Session octobre 2023 : synthèse du rapport.

Par Françoise Denis-Verstraete

Merci à l'Abbé Philippe Mawet pour sa lecture attentive



Introduction

« **Le chemin de la synodalité est celui que Dieu attend de l'Église du troisième millénaire** ».

C'est ainsi que notre Pape François nous a invités en octobre 2021, à nous mettre en marche ensemble, à réfléchir aux moyens de rendre l'Église universelle plus synodale, par la communion, la participation et la mission sous la conduite de l'Esprit Saint.

Dans une première phase, toutes les églises se sont engagées dans un processus d'écoute, de dialogue, et de discernement, avec des étapes locales, comme celles que nous avons vécues en unité pastorale, puis se sont succédé des étapes aux niveaux diocésain, national, et continental. Des documents de synthèse ont été écrits à chacune de ces étapes.

Dans la phase suivante, l'Église entière a reçu les fruits de cette consultation pour discerner dans la prière et le dialogue, les chemins que l'Esprit nous demande de suivre : du 4 au 29 octobre 2023 s'est déroulée à Rome la première session de l'Assemblée Synodale (synode sur la synodalité), nouvelle étape importante sur le chemin du synode pour la synodalité 2021-2024.

Pendant ce mois d'octobre, 364 personnes, dont 62 cardinaux, des religieux et des laïcs, dont 54 femmes, se sont réunis à Rome, en provenance du monde entier.

Quatre thèmes étaient proposés à la réflexion des membres durant ce synode : la synodalité, la communion, la coresponsabilité dans la mission, enfin la gouvernance.

Un document de synthèse a été édité à l'issue de ce synode. Nous allons tenter d'en résumer les points essentiels, sachant toutefois comme le rapportent les participants qu'aucun texte ne peut condenser la richesse d'une expérience.

Un autre document important publié à cette occasion est la « lettre de la 16^{ème} assemblée générale ordinaire du synode des évêques au peuple de Dieu ».



Il y résume très bien ce qui a été vécu lors de ce synode et comment l'Église envisage la suite de cette démarche synodale.

Au préalable, **notons déjà quelques éléments innovants et inédits :**

- D'une part, la démarche « Together », pour l'œcuménisme initiée par le Pape, qui estime que *« Le chemin de l'unité des chrétiens et le chemin de la conversion synodale de l'Église sont liés »*. Cette démarche a été soutenue par les frères de Taizé, et elle a culminé avec une veillée de prière œcuménique le 30 septembre 2023, à Rome.
- D'autre part, les participants à ce synode n'étaient pas limités aux seuls évêques ; ces derniers ont été rejoints par des hommes et des femmes laïques, des consacrés et consacrées, diacres et prêtres. Les participants étaient installés autour de tables rondes, en petits groupes.
- Ensuite, l'invitation du Pape François pour tous les participants au synode à une retraite spirituelle de 3 jours avant le début des travaux.
- Enfin, la méthodologie proposée au cours des travaux : la « conversation dans l'Esprit », issue de la méthode spirituelle des Jésuites, ce n'est pas seulement un échange générique d'idées mais un dynamique d'écoute qui permet aux participants de se rapprocher, avec l'Esprit Saint comme principal protagoniste. Chaque table du synode était invitée à s'écouter, dialoguer, procéder à un discernement communautaire, rechercher le consensus à la lumière de la foi et à l'écoute de l'Esprit.

En toile de fond : *Silence, écoute respectueuse, désir de communion dans l'Esprit* ont été quelques mots clefs de cette assemblée, sans oublier une attention particulière pour le *respect de notre maison commune, la Terre, solidarité avec les victimes de notre monde en crise, attention aux plus pauvres, aux jeunes, aux familles*.

Synthèse de quelques points importants

Revenons au rapport de synthèse : Le document est structuré **en 3 parties**



- Le visage de l'Église synodale
 - Tous disciples, tous missionnaires
 - Tisser des liens, construire des communautés
- Chacun des thèmes travaillés rassemble

- Les convergences des participants
- Les questions à traiter (points qui nécessitent d'en poursuivre l'étude)
- Les propositions issues du dialogue. (Chemins possibles à suivre suggérés, ou recommandés)

Il est impossible, ici, de reprendre les 18 points traités dans ce document de 40 pages, voici cependant quelques points qui ont retenu mon attention, notamment les points qui étaient cités dans le document de synthèse nationale de juillet 2022

- L'importance des Sacrements et en particulier de l'Eucharistie est un point de convergences, « nous y célébrons un mystère de grâce dont nous ne sommes pas les créateurs » « L'Eucharistie nous aide à articuler unité et diversité ». Une des propositions concernant ce point vise à rendre le langage liturgique plus accessible aux fidèles et plus incarné dans la diversité « des cultures », il est aussi proposé de valoriser toutes les formes de prière communautaire sans se limiter à la seule célébration de la Messe.
- Les pauvres : protagonistes du cheminement de l'Église. Il est important de se tenir aux côtés des pauvres et s'engager avec eux à prendre soin de notre maison commune : « le cri de la Terre et le cri des pauvres sont le même cri »
« Il est proposé que les fondements bibliques et théologiques de l'écologie intégrale soient plus explicitement et soigneusement intégrés dans l'enseignement, la liturgie et les pratiques de l'Église ».
- Une Église « de toute tribu, langue, peuple et nation » : la diversité des besoins spirituels selon les contextes régionaux a été relevée et nous sommes tous invités à « enlever nos chaussures pour rencontrer l'autre sur un pied d'égalité ». Il sera nécessaire de poursuivre la recherche d'un équilibre dynamique entre la dimension de l'Église dans son ensemble (respect de l'unité de l'Église) et le respect des spécificités locales
- L'Église est mission, tous les baptisés sont disciples et missionnaires, appelés à des vocations différentes selon leur charismes.

L'importance des catéchistes et de leur formation est soulignée, ainsi que la place des laïcs dont les charismes méritent d'être mis en évidence sans toutefois les « clériciser » au risque de créer une élite laïque, qui perpétue les inégalités dénoncées.

Les participants au Synode ont perçu le besoin d'une plus grande créativité dans la mise en place de ministères en fonction des besoins des églises locales, avec l'implication particulière des jeunes. C'est un point de proposition.

- L'importance de reconnaître aux femmes et aux hommes la même dignité baptismale a été un point de convergence. Les femmes étant reconnues comme étant souvent les premières missionnaires de la foi au sein de leur famille. L'Assemblée souhaite promouvoir « une Église dans laquelle les hommes et les femmes dialoguent pour mieux comprendre la profondeur du dessein de Dieu, sans subordination, exclusion ni concurrence ». L'accès des femmes au diaconat reste un point sur lequel la recherche doit se poursuivre. La place des femmes dans différentes instances (ex : postes à responsabilité au sein de la Curie romaine) est souhaitée, ainsi que leur accès aux formations théologiques.
- Concernant les prêtres, il est demandé aux communautés locales de les soutenir par la prière, l'amitié et la collaboration ; il a été reconnu que le cléricisme est un obstacle au ministère et à la mission, il vient d'une mauvaise compréhension de l'appel de Dieu et peut aussi être le fait de laïcs. Il y a des réflexions et des ouvertures sur la question du célibat des prêtres, mais cela reste un point qui nécessite d'être approfondi.
- L'importance de la formation, pour tous les baptisés est rappelée, formation théologique mais aussi formations spécifiques : coresponsabilité, écoute, service des pauvres, ... « Prendre soin de sa propre formation c'est, pour chaque baptisé, faire fructifier les talents reçus et le mettre au service de tous ». L'importance d'un meilleur dialogue entre les sciences humaines, en particulier la psychologie et la théologie, a été soulignée.
- Il a été souhaité que l'Église continue à se mettre à l'écoute et en particulier des jeunes, des victimes de violences, (dont celles commises par des membres du clergé), des personnes marginalisées ou exclues en raison de leur situation

matrimoniale, de leur identité et de leur sexualité, des personnes âgées et malades souvent invisibles dans notre société. L'écoute exige un accueil inconditionnel, ces pratiques d'écoute doivent être développées en tenant compte du contexte local.

- Les « missionnaires du monde numérique » font l'objet d'un des 18 points. Les participants y voient clairement une dimension capitale du témoignage de l'Église dans la culture contemporaine. Nous sommes invités à rejoindre la culture contemporaine dans tous les lieux où les gens cherchent du sens et l'amour, y compris dans leurs téléphones portables et leurs tablettes (sic). Toutefois il est urgent de réfléchir à la manière dont la communauté chrétienne peut aider les familles à y trouver un environnement sûr et vivifiant.

Dans ce contexte nous sommes invités à évaluer ce qui a été mis en place lors du covid en recherchant quels pourraient en être les bénéfices durables pour la mission de l'Église dans le domaine numérique.

De nombreux jeunes ont déserté les espaces physiques de l'église pour se retrouver dans des espaces en ligne... il convient d'y réfléchir pastoralement

Et ensuite ?

Les évêques du monde entier ont été invités par les cardinaux Mario Grech et Jean-Claude Hollerich à travailler aux prochaines étapes préparatoires à la deuxième session de l'Assemblée synodale (conclusive) qui aura lieu en octobre 2024. La question fondamentale posée est la suivante : « **Comment être une Église synodale en mission ?** »



Références :

<https://www.synod.va/en.html>, Site de référence pour les informations sur le synode 2021-2024

<https://www.synod.va/en/news/letter-of-the-xvi-ordinary-general-assembly-of-the-synod-of-bishops-to-the-people-of-god.html>, Lettre de la 16^{ème} assemblée générale ordinaire du synode des évêques au peuple de Dieu.

NDLR : il est possible de se tenir informé presque au quotidien sur www.cathobel.be/tag/synode ex : [texte des évêques de Belgique](http://www.cathobel.be/tag/synode) 16/02/2024.

Agenda (par ordre chronologique)



***Journée de retraite
autour de la sobriété
heureuse : 9 mars de
8h30 à 18h (couvent
des Carmes, av de la
Toison d'or)***

Comment le fait de réduire consciemment certains biens est source de joie, me rapproche de l'essentiel ?

« La sobriété, qui est vécue avec liberté et de manière consciente, est libératrice. Ce n'est pas moins de vie, ce n'est pas une basse intensité de vie mais tout le contraire » (Laudato Si' 223). Une journée avec des ateliers pour la tête, le cœur et les mains, et **pour tous les âges** ! Plus d'informations : <https://shorturl.at/dvJW0>. Cette journée comporte à la fois des activités pour les adultes et pour les enfants, afin de permettre aux familles de venir. [Plus d'informations ici](#)

***Enseignement à partir de la
parabole du fils prodigue :
samedi 9 mars à 15h30
dans l'église Sainte-Alix***

En cette période de Carême, le Père Jean-Marie, prêtre référent pour notre paroisse souhaite nous partager ses réflexions et médiations autour de la parabole du fils prodigue. Après un temps d'enseignement, il y est prévu un temps de questionnement et d'échange en petits groupes.





Entraide et fraternité : messe congolaise : dimanche 10 mars à 11h en l'église Saint Roch

Comme vous le savez, cette année, entraide et fraternité a décidé de mettre la lumière sur une de leurs actions en nous sensibilisant à la situation des mines et des paysans dans le Sud-Kivu. A l'occasion de la venue de certains de leurs partenaires locaux, ils organisent une grande messe festive dont la prière sera guidée par une chorale congolaise. Cette eucharistie aura lieu le 10/03 à 11h en l'église Saint Roch (chaussée d'Anvers, 60 à 1000 Bruxelles). L'invitation est lancée à tous.

Congrès mission du 15 au 17/03 à la basilique de Koekelberg



Après le succès de sa première édition belge en 2022, le Congrès Mission revient à Bruxelles, à la basilique de Koekelberg du 15 au 17 mars 2024. Cet évènement rassemblera, le temps d'un week-end, des croyants de tout le pays et de toutes générations pour deux jours de retrouvailles, de prière et de ressourcement. Pendant 48h, de nombreux temps d'échanges seront proposés autour d'une question centrale : comment partager notre foi dans notre temps et dans notre société aujourd'hui ? Une douzaine de tables rondes alimenteront ces échanges et des dizaines d'ateliers présenteront des initiatives d'évangélisation concrètes et reproductibles. Enfin, de belles veillées et de grandes messes offriront l'occasion de prier ensemble et de partager la joie de croire en Dieu. Parmi les nouveautés de l'édition 2024 :

- des ateliers spécifiquement à destination des catéchistes
- une journée spéciale pour les ados de 14 à 18 ans

Le Congrès Mission est ouvert à tous, laïcs, prêtres, diacres, religieuses et religieux de Flandre, de Bruxelles et de Wallonie. Le programme est libre : vous pouvez participer pendant une journée ou tout le week-end, venir seul ou en famille, en paroisse, avec votre

communauté, votre groupe de prière ou de mission...Une garderie est prévue pour les enfants. Encore mieux, pour ceux qui viendraient de loin : des paroisses et des communautés de la capitale ouvrent leurs portes gratuitement pour vous accueillir et vous loger. Des covoiturages s'organisent également. Retrouvez le programme et toutes les informations pratiques pour participer ou pour aider à l'organisation du Congrès sur le site <https://www.cm24.be/> Nous avons hâte de vous retrouver à ce grand week-end de rencontres, d'échanges et de foi !



70^e opération Arc-en-Ciel : week-end des 16 et 17 mars

Nous vous invitons à réserver un bon accueil aux scouts et guides qui ne manqueront pas de venir sonner à vos portes durant ce week-end pour récolter des vivres à destination des enfants dits du juge (enfants retirés, pour leur protection, à l'autorité de leurs parents par décision de la justice). Plus d'informations sur www.arc-en-ciel.be



Entraide et fraternité : ciné-rencontre : Cobalt, l'envers du rêve électrique 21/03 à 19h30 (Centre culturel Bruegel Rue des Renards 1F, 1000 Bruxelles)

Dans le cadre de la campagne sur l'extraction minière en RD Congo et ses impacts sur l'agriculture familiale, « Entraide et fraternité accueille ses partenaires congolais durant le mois de mars. C'est l'occasion de mettre en avant les impacts de l'extraction minière sur l'environnement et les populations locales et de faire le lien avec un autre modèle de consommation.



Le film « Cobalt, l'envers du rêve électrique » de Quentin Noirfalisse explique très bien les enjeux qui tournent autour de cette thématique et qui touche un pays comme la RD Congo. Après la projection du film (20h) rencontre et échange avec le réalisateur.

Lancement d'une équipe du Rosaire pour notre Unité pastorale : lu 12/04 à 18h en la chapelle de l'église Saint-Paul

Le Père Patrick Gillard, op, bien connu dans notre paroisse, est aujourd'hui, entre autres, aumônier des équipes du Rosaire en Belgique. Il se propose de venir à notre rencontre pour nous expliquer concrètement en quoi consiste ces groupes de prière. Voici déjà une succincte approche ...

En quelques mots, les Équipes du Rosaire constituent un mouvement missionnaire... autour de chez soi !

Pour aider amis et voisins à vivre l'Évangile avec Marie, dans le climat fraternel d'un petit groupe, une équipe peut être créée dans son quartier, sa rue, son immeuble ou son village. Il suffit d'être deux ou trois et de commencer la prière commune dans la maison de l'un ou l'autre, pour avoir la possibilité d'inviter amicalement des voisins, même s'ils n'appartiennent pas à l'équipe, et mettre plus à l'aise "ceux qui n'ont pas l'habitude d'aller à l'église".

Traditionnellement, une Équipe du Rosaire est un petit groupe de personnes qui se retrouvent en **deux temps de prière** :

- mensuellement, la prière ensemble "à la maison", chez l'un ou l'autre des membres de l'équipe, pour méditer la Parole de Dieu en s'appuyant sur un feuillet ;
- quotidiennement, la prière personnelle, méditation d'un mystère de la vie de Jésus-Christ en lien avec les autres membres des équipes, grâce à un livret de prières.

En bref, c'est une école de prière.

La prière quotidienne prend 5 à 10 minutes et tire chaque participant vers l'apprentissage de la prière fidèle, en découvrant qu'elle est à sa portée.



**Rencontre du groupe Laudato Si' de notre Unité pastorale :
lundi 15 avril de 20h à 22h –
salle Père Damien**



Il y a presque 9 ans, le Pape François publiait l'encyclique « Laudato Si ». Dans notre paroisse, de petites vidéos ont été réalisées autour de ce texte. Elles sont encore disponibles sur le blog des amis de Sainte Alix (ou <https://www.youtube.com/watch?v=PT2S5ssNRmw>).

Le lundi 15 avril après une courte remise en contact par Claire Brandeleer, nous serons invités à réfléchir aux champs de possible dans notre vie quotidienne, dans nos relations aux autres et dans notre prière.

Messe « KT-familles » : samedi 20/04 à 18h30



Ce 20 avril que se tiendra la 4^e messe « KT-familles ». Ce temps fort de notre communauté paroissiale est l'occasion de rassembler tous les enfants et adolescents en catéchèse à Sainte Alix ainsi que leur famille. Tous les paroissiens sont les bienvenus à cette eucharistie joyeuse et

dynamique où une attention plus particulière est portée aux plus jeunes de notre assemblée. **15 minutes avant le début** de la messe (de 18h30), une **répétition de chants** est organisée pour que chacun puisse participer, le plus activement possible, à la prière.

Solidarités

Si la prière est au cœur de notre foi, cette dernière **se nourrit des actions que nous pouvons poser**. Comme beaucoup d'autres, notre paroisse Sainte Alix est régulièrement contactée pour ses membres puissent manifester leur solidarité avec les actions entreprises. En voici un bref aperçu.

Commençons par les **collectes** qui se vivront, en même temps, dans toutes les paroisses belges :

10-11 mars et 23-24 mars : Entraide et fraternité : Carême de partage

28/03 : collecte de solidarité avec Sœur Agnès (Burundi)

29/03 : collecte pour la Terre Sainte

Si vous désirez aider la paroisse dans la diffusion de sa communication, vous pouvez faire parvenir vos dons sur le compte **AOP presse** :
BE 26 21001348 0729 avec la communication « Vie a Sainte Alix »



Nous vous rappelons que si ces associations, organisations ou communautés vous sont annoncées, c'est parce que l'équipe pastorale a pris le temps de vérifier la qualité de la demande et de la destination des fonds. Nous nous assurons également de l'adéquation entre les valeurs de ceux qui sont en demande de solidarité et celles de notre communauté. Nous avons conscience que les sollicitations sont nombreuses. Nous tenons à souligner que sans, a priori, les mettre en doute, nous ne pouvons pas nous engager par rapport à toutes les interpellations qui nous arrivent, sur le trottoir, à la sortie de nos célébrations. Soyons vigilants et généreux à la hauteur de nos moyens.

Nos peines

16/01 : VERGA FALZACAPPA Nicoletta Maria
18/01 : COSTA-MARINI Jean
19/01 : HENRI Christiane
22/01 : t'KINT de ROODENBEKE Amaury
24/01 : MERENNE Olivier
26/01 : DELPERDANGE Joséphine
27/01 : POSSOZ Anne
02/02 : DEGBOMONT Julien
09/02 : JACQUES DE DIXMUDE Philippe
12/02 : BINST Claire
17/02 : DENIS Xavier
24/02 : ALEXANDRE Guy
27/02 : DEMOUSTIER Huguette
02/03 : CLARON-MASSION Claire



Nos Joies

Seront baptisés et accueillis dans la famille des chrétiens :

23/03 : Theodora HARMEL
30/03 : Chelsia DIAS
31/03 : Emmy BAURAIN, Laly GUTIERREZ,
Clémentine LE FOURNIS
20/04 : Eliza LECLERC



Recevront, pour la première fois, le sacrement de l'Eucharistie :



30/03 : Chelsia DIAS (+ le sacrement de la Confirmation)
31/03 : Emmy BAURAIN, Arthur COIMBA, Laly GUTIERREZ, Clémentine LE FOURNIS, Simon PEREMANS, Mikaël VILARDI, Kelina NGONDA, Diego LOPEZ ROSIER

Nos intentions de prières

Samedi 6 janvier 2024 : pour Alain Schaheys (1 an du décès)

Dimanche 7 janvier 2024 : Pour les défunts de la famille Debaty

Lundi 15 janvier 2024 : Pour Félix Debruyne (3 ans du décès)

Samedi 21 janvier 2024 : Pour Georgine Mpili (anniversaire de naissance)

Dimanche 4 février : Pour Erna (décédée le 09/02/24)

Samedi 10 février : Pour Claire Capron -Masion (hospitalisée)

Dimanche 11 février : Pour Vincenzo Terrassi et Carmela Pulselli

Mercredi 21 février : Pour Nonna Fanelli (4 ans du décès)



Communication

Nous vous rappelons que depuis le premier numéro de « La vie à Sainte Alix, new look », les publications « toutes-boîtes » sont limitées. Nous invitons **tous ceux qui désirent encore recevoir une version papier** à se manifester à l'adresse mail : communicationsaintealix@gmail.com, à compléter un bulletin de demande d'un exemplaire à domicile (document dans le fond de l'église) ou à aller chercher un exemplaire papier dans le fond de l'église. Dans un même temps, les personnes qui accepteraient de **recevoir une version électronique peuvent se manifester** à la même adresse mail (communicationsaintealix@gmail.com). Il est alors important, dans le message que vous nous enverrez de préciser votre adresse postale afin que nous vous retirions de la liste de distribution.



Horaire des célébrations à Sainte Alix (et dans l'unité pastorale)

	Sainte Alix	Saint Paul	Notre Dame de Stockel
<i>Samedi</i>	18h30		17h
<i>Dimanche</i>	9h30	8h30	11h
	11h30 (en italien)	10h30	18h
<i>Lundi</i>	8h00		18h30
<i>Mardi</i>	8h00		9h
<i>Mercredi</i>	8h00		
<i>Jeudi</i>	8h00		
<i>Vendredi</i>	8h00		



Horaire des moments de prière à Sainte Alix (et Saint Paul)

Chapelet après toutes les messes du matin

Un chapelet se déroule de 8h30 jusqu'à 9h-9h15. Ce temps de prière et d'adoration se passe dans l'église Sainte Alix ou la chapelle.

Temps de prière des mères : tous les jeudis de 10h30 à 11h30 en la chapelle des Fraternités du Bon Pasteur.

Temps de confession, pendant le Carême, tous les vendredis de 8h30 à 11h30

Le père Jean-Marie propose à chacun vivre un temps pour vivre le sacrement de réconciliation. Cela se passera dans la salle sous la tour.

Chemin de croix

Tous les vendredis à 14h15, le chemin de croix est prié dans l'église Sainte Alix. C'est l'occasion pour ce groupe de paroissiens de commémorer, chaque semaine, la passion et la mort du Christ.

Adoration du Saint Sacrement : 1^{er} et 3^e vendredi du mois de 17h à 18h en la chapelle de Saint-Paul

Chapelet, à la chapelle de Sainte-Alix, tous les samedis de 18h à 18h25

Jusqu'ici uniquement les premiers samedis du mois, un moment de prière du chapelet et d'adoration est proposé, dans la chapelle tous les samedis de 18h à 18h25, avant la messe.

Vous pouvez trouver sur le site Egliseinfo.be l'ensemble des célébrations et des temps de prière organisé tout au long de l'année à Sainte Alix, dans les paroisses de notre unité pastorale mais aussi partout en Belgique...

pratique pour continuer à célébrer notre foi lorsque nous sommes en déplacement...



Les informations sont également disponibles sur Bapobood (Bruxelles Accueil Porte Ouverte).



Horaire de la Semaine Sainte à Sainte Alix

Week-end des Rameaux :

Sa 23/03 : 18h30

Di 24/03 : 9h30

Semaine Sainte :

Ma 26/03 : 19h : Messe chrimale (en la Cathédrale Saints Michel et Gudule de Bruxelles)

Je 28/03 : 19h : Dernière Cène de notre Seigneur

Ve 29/03 : 15h : chemin de croix

17h15 : chemin de croix des tous petits

20h15 : office du vendredi soir pour toute l'UP en l'église Saint Paul

Sa 30/03 : 19h : messe de la vigile pascale et de la Résurrection

ATTENTION CHANGEMENT D'HEURE DANS LA NUIT

Di 31/03 : 9h30 : messe de la Résurrection de notre Seigneur.

Lu 01/04 : 10h : messe du lundi de Pâques



UNITÉ PASTORALE de STOCKEL-au- BOIS – Paroisse Sainte-Alix

Paroisses de Sainte Alix, Saint Paul et Notre-Dame de Stockel à Woluwe-Saint-Pierre.

RESPONSABLE D'UNITÉ : Christine SCHEERENS

Permanences à la cure de Saint Paul, 96, av. du Hockey

Portable : 0460/ 96. 23. 43 **Email** : rup.stockel.au.bois@gmail.com

PRÊTRES CORESPONSABLES et RÉFÉRENTS

Sainte Alix : Père Jean-Marie MWAMBA, prêtre assomptionniste

Portable : 0465/ 22. 49. 41 - **Email** : jememwamba@gmail.com

Saint Paul : Père Roger SINABISI, père blanc

Portable : 0465/ 57. 76. 08 - **Email** : rogesinabisi@yahoo.fr

Notre-Dame de Stockel : Abbé Edouard MAROT

Portable : 0494/ 42.04.10 - **Email** : edouardmarot@gmail.com

EQUIPE PASTORALE D'UNITÉ

Christine SCHEERENS et les prêtres co-responsables

Jean-François COPPIETERS, Marie-Ange ROSSEELS, Guy de CALLATAY, Marc HACHEZ, Yves de BEAUREGARD, Agnès HUYGHUES DESPOINTES,

PRÊTRE AUXILIAIRE : Abbé Philippe MAWET

Portable : 0476/ 68. 17. 66 **Email** : philippe.mawet@gmail.com

SECRETARIAT ET CONTACTS

Sainte Alix

- Pascale DEBRUYNE (secrétariat : 96, av. du Hockey)

Permanences tous les vendredis de 9h à 12h

Téléphone : 02/ 770. 15. 57 - 0475/ 38.19. 39

Email : debruyne.pascale16@gmail.com

- Joël MULLER

Portable : 0486/ 60. 24. 64 **Email** : padre.jo@hotmail.com

Pour la salle paroissiale de Sainte Alix (164. Av Vander Meerschen)

Gestionnaire : Julie Nsakala

Portable : 0467 84 65 21 **Email** : nsajulie11@gmail.com

Responsable de la salle :

Danièle Van Crombrughe

Email : danielevancrom@brutele.be@gmail.com

Editrice responsable : Christine Scheerens, responsable de l'unité pastorale de Stockel-au-Bois, 96, avenue du Hockey 1150 Bruxelles